

Publié le 18 novembre 2014

Nancy : Un palais des congrès pour doper le tourisme d'affaires

Avec l'ouverture en juin d'un nouveau palais des congrès ultra-moderne, Nancy se place sur le devant de la scène en matière de tourisme d'affaires et de loisirs. Elle rivalise désormais avec les grandes agglomérations de l'Est de la France sur le marché des congrès, salons, expositions, événements d'entreprises et autres conventions. Investissement : 60 millions d'euros, entièrement financés par le Grand Nancy.



En conciliant authenticité et modernisme, efficacité et style, le nouveau palais des congrès de Nancy, le Centre Prouvé, se place résolument dans une dimension innovante et attractive. L'ancien centre de tri postal, bâtiment emblématique conçu dans les années 1970 par l'architecte Claude Prouvé, a été intégré dans un ensemble de 20 000 m² lumineux et ouvert sur la ville. L'enjeu de ce nouvel équipement stratégique : conforter la notoriété et l'attractivité de l'agglomération face aux métropoles concurrentes de l'Est de la France.

Le site a également été choisi pour sa facilité d'accès, « dans le quartier de la gare qui a bénéficié d'une vaste opération de rénovation urbaine depuis l'arrivée du TGV Est en 2007 », explique Pierre Boileau, 1er vice-président du Grand Nancy, et président de [Grand Nancy Congrès & Évènements](#), Spl chargée de la gestion et de l'exploitation du palais des congrès et du parc des expositions. Des atouts qui visent à booster le tourisme d'affaires, mais aussi l'événementiel et la culture dans la capitale de Meurthe-et-Moselle. Congrès, salons professionnels ou grand public, expositions, événements d'entreprises, conventions d'affaires, sessions d'examens : le bâtiment a été conçu pour

se caler sur la palette de besoins des professionnels et organisateurs de manifestations.

Un espace fonctionnel et modulable

Les salles ont été imaginées pour pouvoir être utilisées de manière simultanée et indépendante. « Cette flexibilité permet d'optimiser l'exploitation du site et de répondre à toutes les demandes », commente Béatrice Cuif-Mathieu, directrice générale de la Spl. Au programme : des auditoriums de 850 places et 300 places, 13 salles de réunion dotées de cabines de traduction simultanée, et une surface d'exposition de 3 000 m² en rez-de-chaussée, dont 2 400 m² d'un seul tenant qui peuvent être modulés en deux espaces de 1 200 m² chacun. Sans oublier un parking public en sous-sol de 455 places. Le palais des congrès offre aussi au dernier étage la possibilité d'accueillir une salle de réception de 1 200 couverts, avec une vue panoramique sur la ville, faisant ainsi de l'infrastructure le plus grand espace réceptif du Grand Est. Avec un tel bâtiment, le Grand Nancy veut s'affirmer comme « un territoire créatif, actif et attractif », en particulier dans les domaines qui font sa renommée : culture, santé et sciences du vivant, informatique et économie numérique, éco-construction, banque et finance. Un pari qui semble en bonne voie.

De septembre à décembre 2014, 75 évènements sont organisés dans ce lieu « qui symbolise l'histoire, le présent et l'avenir de notre agglomération », précise Pierre Boileau. Parmi les moments forts de ces trois premiers mois : l'assemblée générale d'une grande banque, qui a réuni 2 500 personnes dans le hall de 2 400 m², ou encore l'exposition « Les Trésors des Pharaons », avec plus de 500 répliques d'œuvres d'art sélectionnées par le Musée du Caire. 2015 s'annonce déjà prometteur avec, entre autres, un Forum bois et construction en avril, les Journées nationales d'infectiologie en juin, le Congrès de la société de médecine vasculaire en septembre, et le Congrès des Epl et le Salon du développement local en octobre. Selon, la Spl, « de belles perspectives se profilent ainsi jusqu'en 2018 ».